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На новом месте
У приемной депутата Госсовета Чувашии  

Леонида Лукина – новый адрес:
Чебоксары, ул. Энгельса, 28 «б», офис 8.

Приходите с вопросами и предложениями! 
Вас ждут с 9 до 17 часов 

ежедневно (кроме выходных).

Уважаемые жители 
республики!
Дорогие земляки!

Благодатный огонь, или Святой Свет, 
появляется в храме Гроба Господня в 
Иерусалиме ежегодно накануне Пасхи. 
Вынос Благодатного огня символизиру-
ет выход из гроба воскресшего Иисуса 
Христа. Загорается он в самом священ-
ном для христиан месте — часовне над 
плитой Гроба Господня (Кувуклии) в ие-
русалимском храме Воскресения Хри-
стова (Гроба Господня).

Впервые в истории современной Рос-
сии Благодатный огонь был доставлен в 
Москву в 1992 году. Первая делегация 
проехала с Неугасимой лампадой по 
странам Восточной Европы.

В этом году особое значение обретает 
принесение Благодатного огня в Крым. 

По информации Фонда Андрея Перво-
званного, в Пасху огонь будет доставлен 
в Симферополь и Севастополь, где его 
встретят представители местной епар-
хии, руководители Крыма и Севастопо-
ля, моряки Черноморского флота.

Ежегодно Благодатный огонь достав-
ляют в сотни городов России, а также 
ближнего и дальнего зарубежья. В этом 
году святыня отправится в Петербург, 
Таллин, Архангельск, Барнаул, Белгород, 
Волгоград, Воронеж, Владивосток, Ека-
теринбург, Иркутск, Кемерово, Костро-
му, Красноярск, Курск, Липецк, Магадан, 
Мурманск, Нижний Новгород, Чебокса-
ры, Новосибирск, Орел, Пермь, Рязань, 
Псков, Саратов, Ставрополь, Тамбов, 
Тулу, Ярославль, Петропавловск-Камчат-
ский, Ростов-на-Дону, Хабаровск, Южно-
Сахалинск, Якутск и другие города. 

Вернувшись из Иерусалима, Анатолий 
Аксаков присутствовал на пасхальном в 
богослужении в Храме Христа Спасите-
ля в Москве.

Под утро воскресного дня Святой 
Свет был доставлен в Чувашию.Под знамена 

СПРАВЕДЛИВОСТИ!
Уважаемые чебоксарцы и жители Чувашии!

Приглашаем вас принять участие в первомайской 
демонстрации в колонне регионального отделения 

партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ.
Сбор у памятника В.И. Чапаеву с 9.00 до 10.00.

Благодатный огонь доставлен  
в храмы России

Депутат Государственной Думы 
Анатолий Аксаков (СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ) в составе российской 
делегации Фонда Андрея 
Первозванного в Великую субботу 
был в Иерусалиме и присутствовал на 
празднике схождения Благодатного 
огня. Одними из первых частицу 
божественного пламени получили 
представители делегации Фонда.

Открыты новые общественные приемные местных 
отделений СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ

Алатырь
Ул. Комсомольская, 21

Цивильск
Ул. Просвещения, 19 

(бывшее здание ЖКХ) 

Искренне поздравляю вас с 
Праздником весны и труда - 
Днем международной солидар-
ности трудящихся! Первомай 
– это символ обновления и на-
дежд, солидарности всех, кто 
отстаивает интересы людей 
труда и борется  за социаль-
ную справедливость. Наше 
общее стремление достойно 
трудиться, обеспечить луч-
шую жизнь для детей, внуков, 
близких, жить в мире и согла-
сии служит надежным фунда-
ментом для благополучия Рос-
сии и Чувашии, а наши общие 
достижения делают жизнь 
лучше и создают уверенность 
в завтрашнем дне.

Пусть труд каждого из нас 
будет востребован и оценен 
по достоинству, пусть он 
приносит радость и удовлет-
ворение. Пусть эти весенние 
дни дадут новый заряд бодро-
сти и оптимизма, станут на-
чалом позитивных перемен! 
От души желаю вам, вашим 
родным и близким крепкого 
здоровья, счастья и благопо-
лучия! 

С уважением, депутат 
Государственной 
Думы, Председатель 
Совета  регионального 
отделения партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
Анатолий АКСАКОВ
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2 власть
Наш коммеНтарий

Появление этого интервью главы республики Михаила Игнатьева,  
на первый взгляд, странно во всех отношениях.

Когда нечего сказать,  
лучше промолчать
Просто так  
ничего не бывает

Буквально накануне, 20 
марта, Михаил Игнатьев вы-
ступил на сессии Госсовета 
ЧР с отчетом о работе своего 
правительства в 2013 году. 
Казалось бы, в нем перечис-
лены (по крайней мере, долж-
ны были быть перечислены) 
все значимые проблемы и во-
просы, которые стоят перед 
властью республики и лично 
перед главой. Но прошло все-
го десять дней – и вдруг 2 
апреля Игнатьев дает двум 
правительственным газе-
там («Советская Чувашия», 
«Хыпар») пространное ин-
тервью о тех же самых про-
блемах и вопросах. Понят-
но, что для этого должна 
быть какая-то веская при-
чина. И о ней вниматель-
ный читатель догадается 
после прочтения уже пер-
вых строк интервью. 

Здесь, правда, следует 
оговориться. Интервью – 
жанр, где журналистские 
вольности не допускают-
ся. Вопрос – ответ. И все. 
Бывают, конечно, сокра-
щения, литературное ре-
дактирование. Но поря-
док беседы сохраняется 
не укоснительно. Однако 
отчеты об интервью в «Совет-
ской Чувашии» и «Хыпаре» 
в этом плане разнятся суще-
ственно. Мы взяли за основу 
материал «Советской Чува-
шии», поскольку не знающие 
второго государственного 
языка республики руково-
дитель Мининформпечати и 
пресс-секретарь главы вряд 
ли участвовали в редактиро-
вании чувашского текста. А в 
«СЧ» он был сглажен так, что 
в нем ничего от лексикона Иг-
натьева не осталось. Не слу-
чайно же – неслыханное дело! 
– интервью первого лица 
республики в ежедневной 
газете опубликовано только 
спустя неделю после встречи 
с журналистами. Впрочем, не 
сроки важны. Главное, что из 
этого следует - именно вари-
ант интервью «СЧ» выражает 
мнение команды Игнатьева. 

Кто же они, «моськи»?
«Следовать своим принци-

пам и не торопить события» 
- так озаглавлено интервью 
в газете. С чего бы такой по-
сыл? На это отвечает первый 
подраздел под названием 
«Не стоит делать из мухи 
слона». Оказывается, Миха-

илу Васильевичу не нравит-
ся, что оппозиционные СМИ 
слишком много внимания 
уделяют бесконечным отстав-
кам членов правительства и 
других чиновников высокого 
ранга. К тому же, поддакивая 
главе, кто-то из журналистов 
(их было двое) делает вывод: 
«Некоторые интернет-изда-
ния, вкладки федеральных 
печатных СМИ в своих ком-
ментариях успели отрапор-
товать о том, что команда 
Игнатьева теряет лучших 

игроков и былую славу». 
«Это не так», - сверхар-
гументированно отвеча-
ет глава. Тут журналист 
предлагает (интересно, 
кто здесь интервьюер?): 
«А может быть, стоит 
тогда отвечать на выпа-
ды в ваш адрес? Ведь у 
людей может создаться 
впечатление, что «Мось-
ка сильна, раз лает на 
слона» - такова мораль 
басни Крылова». Ответ 
главы опять же прост: «А 
реагировать на каждый 
«чих» этих СМИ у меня 
просто нет времени». Од-
нако все сказанное Игна-
тьевым далее предельно 
обнаженно показывает: 
на самом деле интервью 
для того и устроено, что-
бы как-то оправдаться 
перед читателями имен-
но по поводу них. Похо-
же, не просто «чихами» 
оказались выступления 
оппозиционных журна-
листов, а раскрыли всю суть 
нынешней власти. Соответ-
ственно, вовсе не «моськи» 
они. «Моськи» - это, скорее, 
сами проправительственные 
журналисты, которые ничего 
не смогли противопоставить 

своим коллегам из другого 
лагеря, из-за чего глава вы-
нужден был пойти на про-
ведение скоропалительного 
интервью.

Правда глаза режет           
Вообще, действительно, 

Игнатьев мог бы и «не за-
метить» критику оппозици-
онной прессы, как он это 
пытался делать до сих пор. 
Однако, видимо, такой ме-
тод реагирования больше 

не годится. На мой взгляд, 
тут две причины. Первая – 
аналитические материалы 
оппозиции о состоянии эко-
номики, социальной жизни, 
культуры, литературы и ис-
кусства, работы с кадрами и 

др. доходят и до Москвы, и 
там на них начали обращать 
внимание. Вторая, о чем мы 
уже писали, - чтобы упредить 
возможных соперников, 
Михаил Игнатьев уже начал 
свою предвыборную кам-
панию. На наш взгляд, идет 
она пока неуклюже. Какой-то 
дурацкий полнометражный 
видеофильм, который пока-
зывает его эдаким… не знаю 
даже, как и сказать, поэтому 
промолчу. Опора на желтую 
прессу и не самое автори-

тетное информагентство, 
в которых публикуются 
платные материалы о яко-
бы достижениях прави-
тельства. Понятно, расчет 
на тиражи, на читателей-
простаков. Только вот 
распространяемые мате-
риалы настолько слабые, 
непрофессиональные, что 
пока в основном все идет 
во вред имиджу главы. И 
тут ничего не поделаешь. 
Таковы у него идеологи-
ческие кадры, которых 
он подбирал лично. А вот 
команда главного, как 
считают игнатьевцы, со-
перника, хоть и не такая 
многочисленная, да и ти-

ражи оппозиционных 
изданий пока уступают 
тиражам желтой прессы, 
но все же более профес-
сиональная. Потому и 
заметна действенность 
ее работы. Что тут ска-
жешь… Идеологическая 
борьба – это не сорев-
нования на стадионах, 
это – борьба умов, не 
видная глазу, но много 
решающая в жизни об-
щества. 

Оптимизм на пшике
В интервью вроде бы 

значительное место уде-
лено и работе органов 
власти. Тональность ее 
оценки отражается в 
подзаголовках: «Главное 
– не бояться трудностей» 
(о «героической» работе 
по подъему экономики), 
«У природы бывает пло-
хая погода» (оправда-
ние провала в сельском 
хозяйстве), «Сувар» по-
строим» (о долгостро-
ях), «Если взялся за 

гуж» (опять о долгостроях, 
но уже на селе), «Впереди 
еще много дел» (о планах, 
которые, как правило, так и 
остаются планами). Ничего 
нового в этих рассуждениях 
главы нет, потому и останав-

ливаться на них нет смысла. 
Да и анализировала их наша 
газета не раз. Но вот что хо-
чется сказать. Кое о чем Ми-
хаилу Игнатьеву лучше было 
бы промолчать. К примеру, в 
разделе «Если взялся за гуж» 
почему-то с упоением рас-
сказывается о проекте «Био-
парк» - строительстве завода 
по производству лизина и 
белково-витаминных доба-
вок в Шумерле. Тут упомина-
ние и  об участии в проекте 
многих зарубежных компа-
ний, и о том, что дал бы за-
вод республике, если бы за-
работал. Может, Игнатьев не 
удержался от рассказа пото-
му, что строительство пред-
приятия началось еще в 2005 
году, в его бытность мини-
стром сельского хозяйства? 
Но ведь известно, что про-
ект завершился пшиком, а 
главный итог строительства 
– испарившиеся куда-то из 
венчурного фонда 140 млн 
рублей, поиском которых 
занимаются правоохрани-
тельные органы. Так на чем 
же основан оптимизм гла-
вы? Оказывается, на якобы 
решимости построить-таки 
этот завод. «Может, не в Шу-
мерлинском, в другом райо-
не республики». То есть от-
крытым текстом сказано: ну 
его к черту, завод этот с его 
испарившимися денежками, 
мы возьмемся за новый про-
ект с новыми сотнями мил-
лионов… Не знаю, поможет 
ли это укреплению положи-
тельного имиджа Михаила 
Игнатьева. Но, видимо, так 
считают его имиджмейкеры, 
раз не отговорили от публи-
кации рассказа об этом эпи-
зоде.

*       *       * 
И появление скоропали-

тельного интервью Игна-
тьева, и само его содержание, 
на мой взгляд, говорят о том, 
что глава республики пока 
бессилен противопоставить 
что-либо существенное сво-
ему возможному сопернику 
в борьбе за кресло главы ре-
спублики. Это тот самый 
случай, когда лучше промол-
чать, если нечего сказать. Но 
паникующие люди, увы, часто 
забывают самые простые, 
в общем-то, истины. А что 
станет, когда в предвыбор-
ную борьбу включатся коман-
ды других соперников? Ведь их 
наверняка будет не один и не 
два.

Николай МАКСИМОВ

Задача от главы
Михаил Игнатьев: 

«До принятия 
решения стараюсь 

все тщательно 
взвесить… А когда 

решение принято, то 
игры в демократию 

заканчиваются. Я всю 
ответственность 

беру на себя… А теперь 
сами делайте выводы, 
какой я руководитель: 

авторитарный или 
нет. К тому же вы 

хорошо осведомлены 
обо всех моих 

действиях».
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Комсомолец, да не тот

Развивая свою 
предвыборную кампанию, 
глава республики Михаил 
Игнатьев встретился с 
республиканским активом 
КПРФ.

В Чувашии появилась 
новая газета с несколько 
странноватым названием,  
но со знакомым  
логотипом – «МК».  
К чему бы это?

Две стороны медали
Называется газета «Молодой комсомо-

лец в Чувашии». Почему так, – спросите 
вы, – разве комсомольцы бывают и ста-
рые? Думается, потому, что новое издание 
появилось в пику газете «МК в Чебокса-
рах», которая ушла под контроль коман-
ды экс-президента Чувашии Николая Фе-
дорова. Впрочем, редакция и не скрывает 
этого. В статье «МК» умер, да здравствует 
МК!» утверждается, что «газета «Москов-
ский Комсомолец» подтвердила свою 
продажность». Что слышать из уст жур-
налистов редакции как-то странно, ибо 
известно же, что их хозяева в свое время 
точно таким же образом перекупили «МК 
в Чебоксарах». 

Есть другая сторона этого события. 
Видимо, команда Игнатьева наконец-то 

уяснила, что в предвыборную кампанию 
надеяться на правительственные газеты 
не приходится. Да и желтая пресса может 
не выручить. Нужны издания, которые 
слывут более или менее объективными 
и серьезными. Потому игнатьевцы, по-
хоже, решили ни за что не расставаться 
со знакомым многим читателям логоти-
пом «МК». Однако главное ведь не в этой 
картинке, а в содержании газеты. Каково 
же оно? Хотя один номер еще мало о чем 
говорит, но и по нему можно судить, ка-
ким оно будет. Тем более что творческой 
частью нового издания руководит преж-
ний редактор «МК в Чебоксарах» Михаил 
Тихонов.

Попытки дают надежду
Итак, в качестве «забойного» мате-

риала газета поместила интервью с де-
путатом Госдумы РФ Аленой Аршиновой. 
На мой взгляд, такой материал ничего не 
дает. Известно, что сей депутат от Пензен-
ской области в Чувашии не пользуется ав-
торитетом. Все давно поняли, что она про-
сто говорит слова, но ничего конкретного 

для республики не сделала и не сделает, 
поскольку девушка не вхожа во властные 
структуры российского уровня. Даже в 
опубликованном на первой полосе мате-
риале в качестве главной мысли выде-
лено ее высказывание: «Дети все должны 
быть счастливыми». Такими сентенциями 
представителей власти люди давно уже 
сыты по горло. 

На второй полосе размещен материал, 
который, видимо, призван стать одним 
из ударов в главном направлении. Его 
составители пытались показать никчем-
ность Министерства сельского хозяйства 
России, возглавляемого экс-президентом 
Чувашии Н. Федоровым. Получилось ли? 
По-моему, не очень. 

Само собой, газета не обошлась без 
портрета главы республики Михаила Иг-
натьева. Хотя подан он очень скромно. 

Есть и критика. В адрес прокуроров. 
Правда, по давно известным фактам. 

А вот статью под названием «Призна-
ние тюркского мира» на последней, 16-й 
полосе следует отметить особо. В ней по-
ются дифирамбы известному журналисту 
Илле Иванову, который автором охаракте-

ризован как «крупный организатор куль-
туры и общественный деятель». Между 
тем давно ли республиканская власть гно-
била его как раз за эту работу? Журнали-
ста даже судили в уголовном порядке (чи-
тайте материал на 7 стр. номера). Видно, 
команда Игнатьева решила, что в пред-
выборную кампанию не с руки ссориться 
с националистическими силами, лучше 
привлечь их на свою сторону. Не поздно-
вато ли опомнились?

Думается, в целом задача нового из-
дания ясна. Только осуществима ли она? 
Судя по форме подачи и содержанию 
материалов, на сегодня редакция не 
располагает достаточными профессио-
нальными кадрами. Опубликованные 
материалы не «зажигают», не убеждают в 
логичности и правоте авторов. Да и от пе-
строты оформления рябит в глазах. Но га-
зета только начала жить, у нее, возможно, 
все впереди. Хотелось бы надеяться, что 
оба «комсомольца» станут достойными 
соперниками друг другу, от чего читатели 
только выиграют.

Михаил СВЕТЛОВ

Встреча прошла 18 апре-
ля в Доме Союзов. Малый зал, 
вмещающий примерно сто 
человек, был набит битком. 
Как сообщила пресс-служба 
администрации главы ЧР, во 
встрече участвовали первый 
секретарь республиканского 
комитета КПРФ, депутат 
Госдумы РФ Валентин Шурча-
нов, руководитель фракции 
КПРФ в Госсовете ЧР Дмитрий 
Евсеев, секретари райкомов и 
горкомов партии, предста-
вители общественных орга-
низаций. Вообще-то актив 
в таком составе обычно со-
бирается на встречу с высо-
кими партийными боссами 
из ЦК или же в особо важных 
случаях. А тут, право, труд-
но сказать, с чем именно свя-
зано мероприятие.

Очередной сказ  
о «динамике роста»

К тому же, судя по инфор-
мации пресс-службы адми-
нистрации главы, ничего 
особенного в данном случае 
не происходило. «Михаил 
Игнатьев ознакомил партий-
ный актив с итогами соци-
ально-экономического раз-

вития республики за 2013 год 
и первый квартал текущего 
года», - говорится в ней. Ну 
и, как всегда, глава «выразил 
надежду, что наблюдающаяся 
динамика промышленного 
роста сохранится до конца 
года». Сказано также, что «в 
ходе двухчасовой встречи 
глава республики ответил на 
все вопросы, заданные се-
кретарями райкомов и горко-
мов партии, представителями 
общественных организаций, 
часть вопросов взял под лич-
ный контроль. Большинство 
просьб и предложений ка-
сались обеспечения населе-
ния качественной питьевой 
водой, наведения порядка в 
учете земель, строительства 
дорог, нехватки медицинских 
кадров, безработицы, сниже-
ния трудового стажа для по-
лучения звания «Ветеран тру-
да», принятия закона «О детях 
войны». Правда, другие СМИ 
отмечают, что прежде всего 
поднимались проблемы ЖКХ, 
медицинского, социального 
и транспортного обслужи-
вания. Уф! Сколько лет главе 
задают эти вопросы, и в кото-
рый раз он обещает все сде-
лать и исправить. Похоже, с 
этими вопросами и ответами 

и завершит свое пребывание 
в должности руководителя 
республики. Хотя сам Игна-
тьев в очередной раз похва-
лился: «На любых встречах с 
населением я никогда нико-
му не запрещал задавать во-
просы». Он даже попросил 
«представителей обществен-
ных организаций и любых 
СМИ принимать участие» в 
его пресс-конференциях. Но 
тут кто-то совсем некстати 
напомнил о том, что район-
ные газеты отказываются пе-
чатать критические статьи о 
главах поселений, которые 
злоупотребляют своим слу-
жебным положением. Ответ 
главы был весьма странным. 
«Редакции имеют ограниче-
ния на публикацию матери-
алов политических партий», 
- сказал он. Причем здесь по-
литические партии? В целом 
ответы на «любые» вопросы 
у Игнатьева, как всегда, полу-
чались одинаково абстракт-
ные. А когда все же требова-
лась конкретика, он просто 
не знал, что говорить. Так, ему 
напомнили, что под шумок о 
развитии образования в ряде 
районов снизили зарплату 
учителям. Игнатьев сказал, 
что сразу ответить на этот 

вопрос не готов, надо снача-
ла изучить факт предметно. 
Что, он не знает, как реально 
обстоят дела в сфере обра-
зования? Не смог он внятно 
объяснить и то, почему в ре-
спублике на руководящие по-
сты выдвигаются только еди-
нороссы.

Информация  
к размышлению

Только не в этих ответах, 
конечно, главное. Устроившие 
встречу партийные вожаки 
вряд ли надеялись услышать 
от главы нечто новое. Как себя 
ведет Михаил Игнатьев, как у 
него сходятся слова с делами, 
и вообще, на что он способен 
и на что не способен ни при 
каких обстоятельствах – все 
это мыслящим людям извест-
но давно. Возникает вопрос: 
с какой целью тогда она, эта 
встреча, была организована? 
Как говорится, если звезды 
зажигают, значит, это кому-ни-
будь нужно. 

Переубедить в чем-то 
коммунистов вряд ли полу-
чится. Может, поставлена за-
дача  потихоньку-полегоньку 
убеждать людей в том, что в 

любом случае главы лучше, 
чем Игнатьев, в Чувашии не 
найти? Что, каким бы он ни 
был, а все-таки свой парень? 
Или, наоборот, Валентин 
Шурчанов как потенциаль-
ный кандидат в главы в оче-
редной раз решил показать 
своим сторонникам и обще-
ственности, какой пустослов 
действующий глава? На эти 
вопросы мы, наверное, пока 
ответов не получим. Все бу-
дет ясно после того, как офи-
циально объявят начало вы-
борной кампании. Если тогда 
лидер коммунистов Чувашии 
выставит свою кандидатуру 
– это одно. Если же нет – зна-
чит, можно предположить, 
что он организует для Игна-
тьева поддержку от комму-
нистов. 

И еще. Станет ли Игна-
тьев встречаться с активом 
других партий или проигно-
рирует их, зная, что от них 
поддержки все равно не до-
ждешься? Если в ближайшее 
время таких встреч с ними 
не будет, значит, он все-таки 
надеется на поддержку ком-
мунистов.

Поживем – увидим.
Обозреватель.

Фото cap.ru

Глава надеется  на коммунистов?



Телефоны общественной приемной: 51-03-78, 51-05-26. www.chuvashia.spravedlivo.ru

жилкомхоз
кстати Под надежной  

защитой власти

4

Долги  
не наши

Говорят, реформу 
жилищно-коммунального 
хозяйства 
страны признали 
провалившейся. 
Какое же определение 
подходит для явления, 
которое в Алатыре 
считается реформой? 
Мы, собственники 
многоквартирных 
домов 77 по ул. 
Комиссариатской и 
118 по ул. Московской, 
считаем, что это все что 
угодно, но только не 
реформа. Убедились мы 
в этом в декабре 2013 
года, когда жильцы 
наших домов выбрали 
другую обслуживающую 
организацию – ООО УК 
«Управдом».  

    

Порочный круг
Веских причин для смены УК 

было предостаточно.
Отсутствие договоров 

управления с жильцами до-
мов. 

В 2008 году, когда было созда-
но ООО «Управление ЖКХ» (наша 
бывшая УК, от которой мы ушли 
и где сейчас директором явля-
ется А.И. Аладышкин), не было 
ни собраний, ни протоколов, 
ни разговоров с собственника-
ми. Нам просто принесли новые 
квитанции с новыми реквизита-
ми, по которым мы начали пла-
тить за услуги. Нужно отметить, 
что все это происходило со всем 
жилищным фондом города, так 
как управляющая компания в то 
время в Алатыре была одна. Мы 
возмущались, а администрация 
города в ответ выступала в за-
щиту управляющей компании, 
объясняя всем, что так нужно не 
только городу, но и собственни-
кам жилья.

Невыполнение работ и ус-
луг управляющей компанией. 

С жалобами обращались в 
разные инстанции, начиная с 
администрации города, закан-
чивая  президентом РФ. Наши 
письма отсылали в учреждения 
по кругу: жилищная инспекция, 
прокуратура, правоохранитель-
ные органы… Но ответы на них 
давала управляющая компания, 
в основном в виде обещаний: 
все будет сделано. А обещанно-
го, как известно, три года ждут. 
Достижением был проведенный 
в 2009 и 2012 годах капиталь-
ный ремонт в доме 77 по ул. Ко-
миссариатской, после которого 
кровля продолжает протекать 
до третьего этажа по сей день. 
В доме 118 по ул. Московской 
ремонта ждали более тридцати 
лет, так и не дождались. Ни теку-

щего, ни капитального ремонта 
не было, несмотря на решения, 
принятые собственниками об их 
проведении. А вот рядом стоя-
щий дом вылизывали дважды. 
Это дом 120 по ул. Московской, 
где проживает глава городской 
администрации М.В. Марискин.

Несвоевременное выполне-
ние заявок от населения. 

По информации Госжилин-
спекции ЧР, ООО «Управление 
ЖКХ» находится на первом ме-
сте по количеству обращений и 
жалоб граждан и предписаний 
жилищных инспекторов.

Тарифы с нами не обсужда-
лись никогда, ремонтные ра-
боты с собственниками не со-
гласовывались. 

А этого требует Жилищный 
кодекс РФ. 

Зная, что для смены управля-
ющей компании требуется спе-
циальная процедура оформле-
ния документов, инициативные 
группы, созданные в каждом 
доме, изучили множество до-
кументов, в том числе статьи 
Жилищного и Гражданского ко-
дексов РФ, прочитали массу ин-
формации на форумах и  сайтах 
ЖКХ. Были проведены собрания, 
оформлены протоколы. ООО 
«Управление ЖКХ» уведомили 
о переходе в другую компанию, 
заключили договоры на управ-
ление домами с новой управ-
ляющей организацией – ООО 
УК «Управдом». И вот тут нача-
лось…

    

Ищут инспекторы,  
ищет полиция

Спустя два месяца после при-
нятия собственниками решения 
о переходе в другую управля-
ющую организацию на нас об-
рушились проверки с поквар-
тирным обходом с участием 
полиции, жилинспекции. Прове-
рялись подлинность и правиль-
ность составления документов и 
подписей! Почему же так не про-
веряли ООО «Управление ЖКХ»: 
существуют ли договоры управ-
ления, где в них наши подписи? 
И где была в то время Государ-
ственная жилищная инспекция 
Чувашии, которая сейчас грозно 
запрашивает у инициативных 
групп домов доказательства 
проведения собраний? Где вы 
были, уважаемые представите-
ли власти, пекущиеся о правиль-
ности протоколов собраний, 
проведенных по поводу смены 
управляющей компании, когда 
принимались работы после ка-
питального ремонта в городских 
домах и списывались миллионы 
рублей? 

Два раза работники местной 
полиции приходили в кварти-
ры и узнавали, сами ли жильцы 
подписывали протокол и поче-
му ушли из УК. Первый раз – по 
заявлению собственников, не 

согласных с переходом, второй 
– по письму главы администра-
ции города. 

Мы видим, как старая управ-
ляющая компания и админи-
страция города не хотят, чтобы 
мы по собственному решению 
перешли в новую компанию – 
ООО УК «Управдом», любыми 
путями стараются оставить дома 
под прежним управлением. УК 
нужны только наши перечисле-
ния? Люди не понимают, почему 
такое отношение к их решению 
сменить управляющую компа-
нию, почему администрации 
города так не хочется, чтобы в 
сфере ЖКХ города существо-
вала конкуренция, хотя в соот-
ветствии с ЖК РФ они обязаны 
обеспечить равные условия для 
деятельности управляющих ор-
ганизаций, чтобы создать конку-
ренцию в сфере обслуживания. 

Конкуренция  
по-родственному

По телевизору, в интернете 
все больше и больше говорят 
и пишут об этой самой конку-
ренции, о существовании не-
добросовестных компаний, о 
том, что УК срослись с местными 
администрациями. Теперь мы 
на собственном опыте понима-
ем, что так оно и есть. Прошел 
2013 год и I квартал 2014-го, от-
четов по домам мы не видели. В 
абонентской группе выдают без 
подписи руководителя листочки 
- кому что сделали. Оказывается, 
работы по содержанию жилья 
оформили как текущий ремонт. 
Но самое интересное в другом: с 
нас списали остаток средств, на-
копленных по текущему ремон-
ту, который имелся на 1 января 
2008 года! Это когда нас переки-
нули в ООО «Управление ЖКХ» 
(без разрешения собственников 
- но с переходящими остатка-
ми). А какая сумма составляет в 
целом по городу? Действующий 
исполнительный директор Ала-
дышкин не скрывает (чего ему 
скрывать, ведь он отвечает за 
свой период руководства), что 
он покрывает убытки преды-
дущих руководителей и вводит 
расценки капитального ремонта 
на работы по ремонту текущему. 
Теперь замена 2,5 метра трубы 
стоимостью 876 руб. обходится 
дому в 7806 руб. И при этом на-
шего запротоколированного ре-
шения никто не спрашивает.

Мы, собственники, приня-
ли решение, с кем работать и 
кому доверять, а у нас ищут, где 
мы неправильно поставили за-
пятые. И ищут именно те, кто 
должен стоять на страже наших 
интересов. 

Собственники квартир  
домов 118 по ул. Московской и 

77 по ул. Комиссариатской Фото http://www.gosrf.ru/chiefedito…

Наименование УК Дебет на 
16.01.2014

ОАО "Эткер" 12 828 089,92

ООО "Озон" 5 069 871,32

ООО "Вертикаль" 27 514 482,85

ООО "Реал-Люкс" 63 277 650,40

ООО "УК "Жилстандарт" 20 418 688,91

ООО "Жилкомсервис" 29 297 200,57

ООО УК "Атал" 2 809 171,82

ООО "УК "Центр" 11 791 750,79

ЗАО "Южный" 2 334 814,32

ООО "УК" Стандарт" 11 948 522,68

ООО "Мирный  1" 8 113 793,71

ООО "НИДИ" 32 154 102,16

ООО "Богданка - Сервис" 12 515 766,89

ООО "Наш дом" 1 682 356,26

ОАО "Камал" 6 125 321,60

ООО "УК "Жилищник" 34 960 186,28

ООО "УК "Сфера" 21 113 192,09

ООО "Заволжье" 9 171 039,21

ООО "Пик-1" 54 963 337,06

ООО "УК "Текстильщик" 23 245 302,32

 ООО "УК "Капремстрой" 19 364 175,16

ООО УК "Альфа" 22 567 780,92

ОАО "Чапаевец" 604 864,81

ООО "Новоюжный" 23 464 114,62

ООО "Новоюжный" 13 901 941,20

ООО УК "Деон" 11 099 924,42

ООО "УК Заволжье" 6 916 359,62

ООО УК ЖКХ "Инженер" 9 582 939,48

ООО "УК "Прогресс" 6 697 255,27

ООО "Жилкомсервис-1" 354 561,29

ООО "УК Жилстандарт" 1 700 899,16

ООО "УК "Север" 2 614 479,65

ООО "УК "Лапсарская" 6 954 191,96

ООО "УК "Новые Лапсары" 2 177 541,79

ООО УК "Теплый Дом" 4 839 874,75

Задолженность за поставленную тепло-
вую энергию организаций коммунального 
комплекса, организаций по обслуживанию 

жилищного фонда по г. Чебоксары перед 
ООО «Коммунальные технологии» по со-

стоянию на 16 января 2014 года (по данным 
ООО «Коммунальные технологии»).

ООО «УК «Рябинка» 2 269 891,38

ООО «УК «Наш двор» 113 011,68
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Советы домов –  
под «свой контроль»

Нужен обстоятельный 
отчет по всем 
правилам

Остановись у 
Ботанического сада!

В Марпосадской районной га-
зете «Новое слово» 26 марта была 
опубликована небольшая статья 
под названием «Оживленная бесе-
да с населением». В этой реклам-
но-информационной заметке не 
указана дата, когда состоялся отчет 
главы администрации Мариинско-
Посадского городского поселения 
Людмилы Владимировны Пьяноч-
киной. В статье перечисляется, кто 
также взял слово после отчета гла-
вы городского поселения.

На вывешенных объявлениях 
были указаны число и месяц, но 
не указан год отчетности, к тому 
же объявления информировали о 
том, что состоится встреча с насе-
лением. А кто с ним встречается? 
Считаем, что надо было всем объ-
яснить, что глава Мариинско-По-
садского городского поселения 
выступит перед жителями города с 
отчетом за 2013 год.

Собрание проходило в районом 
Доме культуры, где в зрительном 
зале 210 мест, а присутствующих 
было не так уж и много. Почему от-
чет главы Мариинско-Посадского 
городского поселения не напечата-

ли в районной газете «Наше слово», 
тираж которой 3177 экземпляров, а 
выходит она и на русском, и на чу-
вашском языке? Этот отчет необхо-
димо было напечатать в газете, что-
бы подписчики ознакомились с его 
содержанием.

Председателя районного Со-
брания депутатов Владимира Ива-
новича Морозова вопрос распро-
странения отчетного доклада о 
работе, проделанной администра-
цией, и планах на будущее не вол-
нует? Жители как самого Мариин-
ского Посада, так и района должны 
знать, как работает администра-
ция.

Просим редакцию газеты ре-
гионального отделения партии 
«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – Чува-
шия» опубликовать наше письмо, 
потому что многие остались без 
подробной информации об отчет-
ном докладе главы администра-
ции города. Может быть, после ва-
шей публикации отчет напечатают 
в районной газете.

Владимир Гаврилов,  
Мариинский Посад

Мы получаем ваши письма, адресованные газете, и с 
удовольствием их печатаем. Однако не все послания мо-
гут быть опубликованы на страницах нашего издания. На-
поминаем простые правила для тех, кто хочет отправить 
свое письмо в газету:

Первое. Письмо обязательно должно быть подписано! 
Анонимные письма в газете не публикуются. Если автор 
по каким-то причинам не хочет, чтобы под письмом были 
указаны его подлинные имя и фамилия, он должен сооб-

щить об этом в своем письме и предложить псевдоним.
Второе. Если в письме содержатся факты, требующие 

документального подтверждения, ксерокопии докумен-
тов надо прислать вместе с письмом или же принести их в 
общественную приемную депутата Госдумы РФ Анатолия 
Аксакова:

Чебоксары, пр. 9-й Пятилетки, дом 2, корпус 
3, офис 6.

Ждем ваших писем!

Уважаемые 
читатели!

16 апреля я случайно ока-
залась на встрече горожан, 
проживающих в Калинин-
ском районе, с главой горо-
да Леонидом Черкесовым. 
Случайно – потому что при-
шлось мне в этот день зайти 
в ДК им. Хузангая, где про-
ходило мероприятие. Навер-
ное, и не осталась бы я там: 
известно же, как проходят 
такие беседы. Но заинтере-
совал разговор женщин, и я 
осталась. А говорили они о 
том, что пригласили их сюда 
по телефону, так как объяв-
лений о встрече с главой го-
рода никто из них не видел. 

Я тоже живу недалеко от 
ДК, но и я таких объявле-
ний нигде не заметила. И 
теперь недоумеваю: почему 
же нельзя было оповестить 
людей в обычной форме? 
На следующий день на сай-
те администрации Кали-
нинского района появилась 
информация: оказывается, 
это «в рамках Единого ин-
формационного дня глава 
города Чебоксары Леонид 
Черкесов провел очередную 
встречу с председателями 
советов многоквартирных 
домов». Почему же только с 
ними? Разве информацион-
ный день не для всех? Или 
даже на такие мероприятия 
приглашают избранных? 

В то же время в офици-
альной информации рас-
сказывается, что «Недавно 
созданный институт СМКД 
(СМКД – совет много-
квартирного дома) имеет 
огромную роль в развитии 
территориального само-
управления, вовлечения на-
селения в процессы управле-
ния своими территориями, 
что значительно повышает 

эффективность решения во-
просов местного значения». 
А мэр с марта провел уже 
шесть встреч, говорится в 
сообщении на сайте.

На этой встрече все было 
нудно и гладко, пока не за-
шла речь об 11-й школе. В 
ней не хватает учеников, 
поэтому их решили распре-
делить по другим учебным 
заведениям. Первый этаж 
школьного здания отремон-
тировать, а потом разме-
стить здесь первую гимна-
зию. То есть это опять забота 
об «элитных» детях? Одна 
мама на встрече возмуща-
лась, говорила, как теперь ее 
ребенок-инвалид будет до-
бираться до другой школы. 
До этой всего 300 метров, а 
до другой сколько будет? Ко-
нечно, глава города сказал, 
что возьмет вопрос о школе 
под свой контроль. Только не 
верится мне, что это к чему-
то приведет. Сколько уже 
всего наша власть «под свой 
контроль» взяла.

И показалось мне, что 
такие мероприятия прово-
дятся отчасти для галочки, 
отчасти – чтобы взять пред-
седателей советов домов 

«под свой контроль». Ведь 
они так могут пригодиться 
во время выборов в каче-
стве агитаторов. И когда 
начнется кампания, побегут 
по подъездам, по дворам, 
чтобы рассказывать нам, 
что голосовать нужно только 
за «Единую Россию». Сколь-
ким горожанам такие тетуш-
ки-активистки, взятые «под 
личный контроль», лапши 
на уши навешали!

Если это не так, то почему 
в сообщении на сайте адми-
нистрации нет ни слова об 
11-й школе? Сказано толь-
ко, что вопросы, требующие 
дополнительного изучения, 
взяты опять же под «личный 
контроль». Неужели мэр 
не владеет информацией о 
такой важной для жителей 
Калининского района про-
блеме?

Грустно стало. Единорос-
сы то все берут под «свой 
контроль», то им требуется 
«дополнительное изуче-
ние». Все, что за рамками 
этих любимых властью рече-
вых штампов, – неконкрет-
но, размыто, обтекаемо.

В. Х., Чебоксары

По случаю при-
шлось пройтись в 
Ботанический сад в 
Чебоксарах. Зимой, в 
осеннюю и весеннюю 
пору это удоволь-
ствие не из приятных.

Расстояние между 
остановками обще-
ственного транс-
порта «Питомник» и 
«Ботанический сад» 
примерно 500-800 
метров. И посетите-
ли, и работники 
ходят по грун-
товой тропин-
ке. Зимой ее 
никто не чистит, 
а в период рас-
путицы на ней 
одна только 
грязь. По радио 
часто рассказы-
вают об экскур-
сиях школьни-
ков, любителей 
природы в этот 
сад. Но как их 

пройти, эти 500-800 
метров?

Я вижу два выхо-
да. Первый – проло-
жить тротуар между 
остановками «Питом-
ник» и «Ботанический 
сад». Второй – сде-
лать у входа в Ботани-
ческий сад останов-
ку общественного 
транспорта. Мне ка-
жется, второй путь 
менее затратный. 

И как удобно будет 
всем – и работникам 
Ботанического сада, 
и школьникам-экс-
курсантам, и всем, 
кто туда приходит.

А ведь лет пять-
десят назад с каким 
воодушевлением че-
боксарцы начали соз-
давать этот кладезь 
знаний о природе…

Алексей Бойков, 
Чебоксары

Анекдот
Идет съезд «Единой 
России». 
Выступающий:
- Благодаря «Единой 
России» в городе Запен-
дрючинске построили 
новую больницу!
Голос с заднего ряда:
- Был я в этом Запен-
дрючинске, нету там 
никакой больницы.

Выступающий:
- Благодаря «Единой Рос-
сии» в селе Старохреново 
построили новую ферму!
Тот же голос с заднего 
ряда:
- Был я там, нет у них 
никакой фермы…
Выступающий:
- А вам, чтобы владеть 
ситуацией, надо не по 
дырам всяким ездить, а 
телевизор чаще смо-
треть!
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ЭкоНомика

Рост с минусом

Прогресс

Вся надежда на молодых

Почем 
крыша над 

головой

Жилье

Чебоксары устремятся в небо
Про(Ж)екты

Глава ЧР Михаил 
Игнатьев провел 
совещание, где 
рассматривался 
проект реконструкции 
Чебоксарского залива и 
Красной площади.

Вроде недавно, при Ни-
колае Федорове, власть гор-
дилась тем, что такой пре-
красной набережной, как 
в Чебоксарах, нет во всей 
Европе. Но новому хозяину 
республики этого явно недо-
статочно. Пользуясь предсто-
ящим празднованием юбилея 
города, на что Москва вы-
деляет значительную сумму, 
он, похоже, решил все здесь 
преобразовать. Так сказать, 
оставить о себе рукотворный 

памятник. Реконструкция 
предстоит на миллиарды ру-
блей. Только на проектные 
работы выделяется 34 милли-
она.

Концепцию реконструк-
ции предложил испанский 
архитектор Хосе Асебильо. 
Он предлагает соединить 
набережную с заливом, осу-
ществить разгрузку лест-
ниц за счет эскалаторов, 
устроить точечное освеще-
ние водной поверхности и 
фонтанов, трехуровневую 
систему дорог и много чего 
еще сказочного. Главное же 
– построить рядом с драмте-
атром культурно-выставоч-
ный комплекс, установить 
большой экран в центре 
площади, а лазерный луч, 

устремленный в небо, ста-
нет символом устремленно-
сти столицы Чувашии.

Хорошо бы, конечно. Но 
тут нельзя не привести сло-
ва из письма чебоксарца 
Ивана Михеева: «Удивляюсь 
я нашим чиновникам. Обе-
щают превратить Чебоксары 
в сказочный город. Один ви-
це-премьер правительства 
России вообще обещал по-
строить постоянные коло-
нии на Луне, где люди станут 
заниматься производством 
редкостных изделий. А в 
моей родной деревне до сих 
пор нет даже простых улич-
ных тротуаров. Хорошо хоть 
в торговле в достатке резино-
вые сапоги».

Фото cap.ru

Эконом-класс все стремительнее 
гонится за элитным жильем. По 
цене.

Как сообщили ИА REGNUM в Минстрое 
республики, в Чувашии к 2015 году доля 
ввода жилья экономного класса составит 
50 процентов. Казалось бы, произойдет 
заметный скачок. Сравните сами: в пер-
вом квартале текущего года по стандар-
там эконом-класса введено 18,397 кв. м 
жилья (32,4% от общего объема введен-
ного). Допустим, что так и будет – 50 про-
центов. Допустим даже, что в этом году 
будут построены все запланированные 
857 тыс. кв. м общей площади жилья. Но и 
в этом случае жилья эконом-класса ока-
жется явно недостаточно. Ведь столько 
семей в очереди… Однако сумеют ли те, 
кто остро нуждается в жилье, купить хотя 
бы такие квартиры?

Даже по официальным данным Чу-
вашстата рост цен на квартиры в ново-
стройках составил за год 2,8 процента. 
При этом разница в стоимости квадрат-
ного метра элитного и обычного жилья, 
оказывается, не столь существенна. Так, 
в первом квартале этого года на вторич-
ном рынке кв. метр типовой квартиры 
среднего качества стоил 38285 рублей,  в 
новостройках – 34780 рублей. А элитные 
квартиры продавались соответственно 
по ценам 53032 и 44732 рубля. 

Между тем в реальности цены не-
сколько отличаются от данных Чуваш-
стата. К примеру, самые недорогие одно-
комнатные квартиры в Чебоксарах стоят: 
в юго-западном районе – 1,77 млн, в Но-
вом Альгешеве – 1,79 млн, в центре – 2,31 
млн, в СЗР -  2,61 млн, в новоюжном рай-
оне – 1,93 млн рублей. Значительно раз-
нятся цены и по другим (1-2-3-4-комнат-
ным) квартирам. Вопрос в том, много ли у 
нас людей, способных купить жилье даже 
по таким «низким» ценам.

На машиностроительном 
факультете ЧГУ им. И.Н. 
Ульянова открылся 
Центр молодежного 
инновационного творчества 
Чувашской Республики.

Как сообщила пресс-служба ад-
министрации главы ЧР, в церемо-
нии открытия Центра участвовал 
руководитель республики Михаил 
Игнатьев. 

Знакомя гостей с работой сту-
дентов, руководитель Центра 
Владимир Григорьев отметил, что 
здесь будут развиваться два основ-
ных направления: робототехника и 
экспериментальная площадка по 
электротехнике. Он также расска-
зал о возможностях лабораторий, 
где молодежь сможет реализовы-
вать свои технические идеи, об-
учаться и обмениваться опытом 
в области 3D-моделирования, 
разработки технологии констру-

ирования в машиностроении, 
строительстве, электротехнике и 
электронике.  

Глава республики, как обычно 
в таких случаях, отметил значи-
мость молодежного научно-тех-
нического творчества для повы-
шения конкурентоспособности 
экономики. «Мы заинтересованы 
в том, чтобы студенты имели воз-
можность реализовать свои идеи, 
используя современные техноло-
гии. Внедрение в производство 
новых разработок даст дополни-
тельный импульс развитию ма-
шиностроения», - отметил Миха-
ил Игнатьев.

Центр создан за счет федераль-
ных субсидий в рамках государ-
ственной поддержки малого и 
среднего предпринимательства, а 
также средств из республиканско-
го бюджета и внебюджетных источ-
ников.  

Фото cap.ru

В республике в I квартале 
2014 года промышленное 
производство по сравнению с 
первым кварталом прошлого 
года выросло на 4 процента.

Такие данные опубликованы 
Чувашстатом. Отмечается, что в 
структуре обрабатывающих про-
изводств индекс составил 105 
процентов, но в добыче полезных 
ископаемых – 90,2, в электроэнер-
гетике – 100,1 процента. Наиболь-
ший рост в январе-марте произо-
шел в производстве транспортных 
средств и оборудования (индекс 
142,9%), а вот в производстве ма-
шин и оборудования отмечено 

максимальное падение (79,4%).
Поэтому не совсем понятна эйфо-

рия правительственных СМИ по по-
воду названного в начале заметки 
роста производства. На самом деле 
это все еще падение. Во-первых, 
по сравнению с четвертым квар-
талом прошлого года. Во-вторых, 
напомним, что в первом квартале 
прошлого года спад промышлен-
ного производства составлял 18,2 
процента, и нынешние 4 процента 
никак не могут перекрыть этот по-
казатель. 

Между тем тревожных сигналов 
в промышленном секторе эконо-
мики становится все больше. Мы 
уже писали, что резко ослабла кон-

курентоспособность чувашских то-
варов. Кстати, потому, видимо, и не 
реализуются производимые в ре-
спублике машины и оборудование. 
Как следствие, многие предпри-
ятия становятся убыточными. Так, в 
январе-феврале в Чувашии значи-
тельно выросло число убыточных 
организаций, их доля достигла 38 
процентов. Успешно работали 344 
предприятия, они получили при-
быль в размере 2404,1 млн руб., а 
211 сработали с убытком в 2094,4 
млн рублей. То есть убытки 38 про-
центов предприятий почти равны 
прибыли остальных 62 процентов 
организаций.

И чем тут восхищаться?
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Восстанавливают 
народное 
искусство

Одни садятся, 
другие 
возвращаются

соседи

кримиНал

Иногда выгодно 
быть моногородом

Коротко

сВобода слоВа

Наказание и поощрение

Экс-министр строительства Владимир Гро-
мов распоряжением главы правительства Ивана 
Моторина отправлен в отставку и с новой должно-
сти – директора ГУП «РУКС». О причинах, как обыч-
но, не сообщается.

В борьбу с «фанфуриками» включились 
столичные аптекари. Республиканский совет 

женщин, фармацевтические организации ООО 
«Сальва», «Виктори», «РУТА» и ГУП ЧР «Фармация» 
подписали «Меморандум о взаимопонимании». В 
частности, при отпуске спиртосодержащих насто-
ек фармацевты обязуются разъяснить порядок их 
применения и рассказать о возможных побочных 
эффектах.

Единственная в республике переправа нынче, 
как и в прошлом году, будет функцинировать в Коз-
ловке. Цена вопроса – почти 3 млн рублей из мест-
ного бюджета. Но районная власть пошла на такие 
расходы, ибо городу нужна пристань, принимаю-
щая пассажирские теплоходы и туристов.

820 кг лечебных трав собрала в прошлом году 
Галина Уездная из с. Чутеево Янтиковского района. 
Это второй результат в республике, за что Галина 
Ивановна удостоена подарка от «Чувашпотребсо-
юза».

По материалам ИА и СМИ.

14 лет за убийство жены и своего 
новорожденного сына получил житель 
Янтиковского района.

Началось это 1 января 2014 года. Как со-
общили в СУ СКР по Чувашии, следствием и 
судом установлено, что мужчина тогда по-
требовал от жены денег на выпивку, но та 
отказала. Несмотря на то, что она была на 
восьмом месяце беременности, мужчина из-
бил ее. Почти то же самое повторилось и 4 
января. На этот раз муж нанес жене не менее 
40 ударов, а когда она упала, продолжал бить 
ногами по животу. К сожалению, женщина не 
стала обращаться в больницу. В ночь с 5 на 6 
января у нее произошли преждевременные 
роды. Их принял супруг. Он уложил ново-
рожденного ребенка в коробку, которую на-
полнил снегом, и оставил на морозе… Утром 
женщине стало плохо. Ее повезли в боль-
ницу, однако во время госпитализации она 
скончалась.

Если приговор вступит в силу, этот, с по-
зволения сказать, мужчина проведет 14 лет 
в колонии строгого режима. Кроме того, ему 
назначено дополнительное наказание в виде 
1 года ограничения свободы.

Тем временем стало известно, что вышел 
известный в криминальных кругах авторитет 
«Пастор» (Алексей Александров). Напомним, 
срок в 16 лет он получил в ноябре 1998 года 
за убийство и незаконное хранение оружия. 
Говорят, что «Пастор» пробудет в Чебокса-
рах недолго, потому как будто бы назначен 
положенцем в Кировскую область. Так что 
местные правоохранители могут вздохнуть 
спокойно.

Национальный парк «Чувашский 
лес», что в Шемуршинском районе, 
готов принять любителей природы 
в новом сезоне. Здесь можно уви-
деть немало мест, связанных с исто-
рией: остатки рудника, где добы-

вали железную руду, смолокурен, 
площадок по заготовке древесного 
угля и др. Но главное, конечно, кра-
сота первозданной природы. Для 
туристов  созданы экологические 
тропы «Секреты чувашского леса», 

«Открываем ворота древности», 
«Экобогатство», места отдыха «Рай-
ский уголок в липняке», «Беседка», 
«Дары леса» и др. 

Фото с сайта  
национального парка.

Канаш может получить из 
федерального бюджета свыше 700 
млн рублей в рамках программы 
поддержки моногородов.

Как сообщает пресс-служба Минэконом-
развития ЧР, эти средства будут направлены 
на строительство в городе объектов инже-
нерной инфраструктуры в рамках индустри-
ального парка. (Здесь планируется постро-
ить второй индустриальный парк Чувашии.) 
В частности, в Канаше с привлечением феде-
ральных средств планируется реконструк-
ция водопроводных сетей, модернизация 
котельной и канализационных очистных со-
оружений. Как утверждает министерство, это 
будет способствовать реализации ряда инве-
стиционных проектов.

Напомним, в числе 35 моногородов, кото-
рым были выделены федеральные средства, 
ранее оказались Новочебоксарск (получил 
3 млрд руб.) и Алатырь (1,5 млрд руб.). О 
том, как были использованы эти средства, 
на встрече главы республики с активистами 
КПРФ рассказала депутат Госсовета ЧР Татья-
на Старева из Алатыря. По ее словам, модер-
низацию ЖКХ в этом городе провели так, что 
новые трубы уже вздулись, использовать их 
невозможно. В городе выросли долги за газ. 
А мэр Михаил Марискин избегает встречи с 
оппозицией, боясь обсуждения этой ситуа-
ции.

Впрочем, власти Новочебоксарска тоже не 
могут похвастаться рациональным исполь-
зованием выделенных федеральных средств.

Как сообщает «Вестник Мордовии», в Ре-
спубликанском доме народного творчества 
(в Чувашии он закрыт. – Ред.) состоялся семи-
нар-практикум по сохранению традицион-
ного народного костюма. В нем участвовало 
более 40 мастеров декоративно-прикладно-
го искусства и руководителей фольклорных 
коллективов республики. Обсуждались темы: 
«Исторические особенности мордовского на-
родного костюма и его современные формы 
в культуре Мордовии», «Реконструкция тра-
диционного костюма для современных фоль-
клорных коллективов». Живо и интересно 
прошли мастер-классы.

А в столице республики Саранске состоя-
лась презентация культурно-образователь-
ного проекта «Автопоезд культуры». Как со-
общает ИА Info-RM, в рамках этого проекта в 
выходные дни по районам будет курсировать 
бригада профессионалов с праздничной про-
граммой, приглашая жителей городов и сел 
познакомиться с народным мастерством и са-
мобытностью.

Спикер Госсовета Юрий 
Попов получит от газеты 
«Взятка» 80 тыс. рублей в 
качестве компенсации за 
моральный ущерб.

Наша газета уже расска-
зывала («Наживка для сла-
бонервных», №15(99) за 
октябрь 2013 г.) о том, что 
«Взятка» в августе 2013 года 
опубликовала статью, в кото-
рой утверждалось, что Юрий 
Попов, Михаил Игнатьев и 
некоторые другие высшие 
должностные лица республи-
ки пользовались услугами 
«девочек по вызову». Попов 
подал в Моргаушский район-
ный суд иск о защите чести, 
достоинства и деловой репу-
тации. Суд встал на его сторо-
ну и постановил взыскать с 
издания 100 тыс. рублей. Су-
дебная коллегия по граждан-
ским делам Верховного суда 
ЧР подтвердила это решение, 
правда, сумму снизила до 80 
тыс. рублей.

Тем временем журналист 
газеты «Взятка» Илле Иванов 
стал лауреатом международ-
ной премии за вклад в тюрк-
скую культуру. Как сообщает 

сайт «Свободное слово», це-
ремония награждения со-
стоялась еще в конце марта 
в турецком городе Эскише-
хире, обладавшем в прошлом 
году статусом культурной 
столицы тюркского мира. На 
торжественной церемонии в 
Эскишехире присутствовали 
представители Чувашии – 
журналисты Олег Цыпленков 
и Маргарита Ильина, худож-
ник Праски Витти, артисты 
Чувашского государственно-
го ансамбля песни и танца.

Илле Иванов – известный 
поборник развития нацио-
нального самосознания чува-
шей. В 2013 году за статью об 
ущемлении чувашского язы-
ка в республике тем же Мор-
гаушским судом он осужден 
в уголовном порядке за «раз-
жигание межнациональной 
розни».

В Мордовии в Год культуры 
максимально используют все 
возможности для возрождения 
народного искусства.

Родной край
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Заслуженному артисту Чувашии  
Николаю Никифорову – 70 лет

Просто ЖизНь29 аПреля – меЖдуНародНый деНь таНца

От горки сахара 
до пенсии  
и дальше

Полет  
над сценой

Незапамятное детство Коли Ники-
форова можно уместить в несколько 
слов: Грозный. Война. Тиф, детдом. 
Мать везет ребенка в вещевом мешке 
домой, чтобы не потерять его в доро-
ге. Это были 1944-1949 годы.

В 1958 году группа чувашских маль-
чиков училась у К.В. Шатилова, педа-
гога хореографического училища им. 
А.Я. Вагановой. Ему повезло с этими 
талантливыми ребятами из глубин-
ки, которых до него вел замечатель-
ный педагог училища Б.В. Соловьев. 
Именно он поставил их, как говорят, 
на ноги, дал прекрасную основу про-
фессиональных танцовщиков. Соло-
вьев со слезами прощался с группой: 
ему не дали довести курс до выпуска. 
И тут для Николая началась «удавка». 
Шатилов возненавидел непокорного 
ученика. Один из педагогов училища, 
заслуженный артист РСФСР Н.А. Зуб-
ковский, просил Шатилова: «Отдай 
мне Никифорова!». На что тот отвечал: 
«Бандит, хулиган, выгоню из училища!» 

Николай Никифоров учился в одних 
стенах с будущими великими танцов-
щиками Рудольфом Нуриевым, Миха-
илом Барышниковым, Валерием Па-
новым. Пока Шатилов ломал характер 
Николая (кстати, ломать таких — мар-
тышкин труд) и его лидерский стер-
жень, его постоянно занимали в Ки-
ровском театре оперы и балета (ныне 
Мариинский) и Малом театре (ныне 
Михайловский). Это еще больше раз-
дражало педагога.

Один из педагогов Никифорова, 
утонченный, с идеальным вкусом  
Н.П. Румянцев, поставил ему партию 
Божка (из балета Минкуса «Баядерка») 
хореографии Зубковского. И попал «в 
десятку». Николай дебютировал в этой 
партии в 1966 году выпускником учи-
лища. Он не выходил – вылетал из-за 
кулис, как вулканическая лава. Пуля 
летит медленнее, чем его ошеломляю-
щая экспрессия. 

Динамику чувств армянского на-
рода Никифоров передал в сюите Ха-
чатуряна «Праздник в горах». Душе-
раздирающий взрыв бурлящего гнева 

курдов вот-вот пламенем вырвется из 
груди танцовщика. Буквально через 
два номера шел «Танец с саблями». 
Воздух содрогался от потрясающей 
музыки и оглушительного ее вопло-
щения.

Прометеевский темперамент зати-
хает в балете Адана «Жизель». Куль-
тура эмоций, присущая Никифорову, 
отразилась в партии Ганса.

Классическую технику танца Ники-
форов демонстрирует в одной из са-
мых трудных мужских партий - Шута 
в балете Чайковского «Лебединое 
озеро». Реалистическое искусство 
тонцовщика выразилось в балете Шо-
стаковича «Барышня и хулиган». Его 
герой увлечен новым чувством, де-
лится им со зрителем и приглашает 
разделить с ним радость своего со-
стояния. Врожденный кураж актера 
органично ложится на музыкальный 
текст партии, легко читается, вызывая 
сопереживание зрителя. 

Характер трагика Никифорова бук-
вально обрушился в балете «Франческа 
да Римини» Чайковского. Кровь в жилах 
стынет, когда его Джотто, одержимый 
мучительной любовью к Франческе, 
наносит смертельный удар Паоло.

Можно долго перечислять партии 
танцовщика Николая Никифорова. 
Создание палитры образов на сцене 
Чувашского театра оперы и балета 
предрешило осуществление поста-
новки первого национального клас-
сического балета «Сарпиге» на музыку 
Ф. Васильева. Национальный колорит 
одухотворился высокой культурой 
классического танца. Музыка Василье-
ва будто светлым ручейком струится 
среди лесов, лугов, полей Чувашии. 
Балетмейстер чутко слышит пласти-
ческий рисунок композитора: хорово-
ды, игры чувашского народа обретают 
академическую форму, сценическую 
тонкость, эстетический шарм. 

Позднее были поставлены сюита 
«Сарнай» композитора Воробьева, 
балет «Арзюри» Васильева, «Косми-
ческая сюита» Асламаса, оперы «Нар-
спи» Хирбю, «Шывармань» Васильева, 
оперетта «Черная береза» Новикова. 
Так этап за этапом, размеренно, в пле-
ну своих принципов, часто рвущих 
судьбу, и создавал себя первый наци-
ональный классический балетмейстер 
Чувашии.

Мощная внутренняя организация 
позволила Никифорову занимать та-
кие должности, как главный админи-
стратор театра, заместитель дирек-
тора, заведующий балетной труппой, 
балетмейстер всех драматических те-
атров столицы республики.

Яркость, сочность, скульптурность 
определяют творчество заслуженно-
го артиста республики Николая Ника-
норовича Никифорова. Божья искра, 
рожденная музыкой, окутывает тан-
цовщика, сжигает его жизнь на сцене, 
одаривая душу зрителя своим полетом. 

Ольга Сизова-Пичугина

Для жителя Канаша Виталия 
Осиповича Глущенко 2014 год 
– юбилейный. 27 апреля ему 
исполнилось 70 лет.

Родился он в Пасху 1944 года в де-
ревне Бородихино Тарского района 
Омской области. Шел последний год 
войны и лишений. Семью, в которой 
было пятеро детей, выручали овощи 
со своего огорода и корова.

В школе Виталий учился прилеж-
но. В то время детей за хорошую 
учебу поощряли. Получил свою 
премию и он. Это был сахар, пол-
кило. Дома мальчик насыпал сахар 
горкой на стол и стал макать в него 
хлебом. Кого сейчас удивишь таким 
лакомством? А тогда маленький 
школьник решил для себя: учить-
ся всегда хорошо буду и всегда все 
правильно делать. Следующая пре-
мия была солиднее: три простых 
карандаша, чернильница-непроли-
вайка и книга.

После школы поступил в техниче-
ское училище в Новосибирске. Окон-
чив его, вернулся в Омск и стал рабо-
тать токарем на оборонном заводе.

В 1964 году поступил на Омский 
нефтеперерабатывающий завод, 
шесть лет работал слесарем КИПиА 
и занимался общественной работой.

Как-то Виталия пригласили в про-
куратуру. Он удивился: ничего вро-
де не нарушал, к спиртному равно-
душен, не курит, ведет правильный 
образ жизни… А ему всего лишь 
предложили работу -  помощником 
прокурора на общественных нача-
лах. На следующий год обещали дать 
направление в юридический инсти-
тут. Поступать в институт Виталий 
раздумал, но работу в прокуратуре 
не бросал. В его обязанности входил 
разбор несложных жалоб.

А в институт он все-таки поступил, 
только не в юридический, а в Воро-
нежский технологический. Во время 
учебы создал семью, и в 1976 году у 
Виталия и Марины Глущенко роди-
лась дочь Ольга.

После окончания института рабо-
тал главным механиком на Омском 
пиво-безалкогольном заводе, за-
местителем главного энергетика в 
стройтресте, начальником цеха, пре-
подавал в училище.

В 1986 году семья Глущенко реши-
ла переехать в чувашский город Ка-
наш, о котором они никогда в жизни 
не слышали. Выбор был случайным, 
просто захотелось жить в неболь-
шом городке средней полосы Рос-
сии. В Канаше трудоустроился сразу 
– стал работать старшим инженером 
КИПиА на строящемся Канашском 
сырокомбинате.

В 1988 году первый секретарь 
горкома КПСС Зайцев предложил 
Виталию Глущенко принять участие 
в выборах директора Канашского 
протезно-ортопедического пред-
приятия. Виталий Осипович даже 
рассмеялся: он думать не думал ни-

когда о директорской должности. 
На раздумья дали неделю. Из любо-
пытства на предприятие это все-таки 
сходил. Деревянный дом, внутри все 
покрашено синей краской, потолок 
на подпорках, работники железки 
какие-то гнут, сверлят, что-то делают 
с деревяшками… Вспомнил чистоту 
и белизну Омского сырокомбината. 
«Куда я лезу? Зачем мне это надо?», - 
завертелось в голове.

Итоги тайного голосования оше-
ломили: 28 человек хотели видеть ру-
ководителем его. Один воздержался, 
против не проголосовал никто. В чем 
дело? Он не местный, в Канаше по-
явился два года назад, его мало кто 
знает, влиятельных знакомых у него 
нет. Самое главное – Глущенко не 
стремился быть руководителем. Но, 
говорят, от судьбы не уйдешь.

Первое время было нелегко. Пла-
ново-убыточное предприятие при-
шлось переводить на хозрасчет, 
с чем Виталий Глущенко успешно 
справился. Добился средств на пере-
устройство предприятия и перевода 
его в другое здание. И в 1995 году 
после кап ремонта предоставленных 
помещений работа закипела в новых 
цехах.

Все последующие годы предпри-
ятие почти всегда занимало призо-
вые места по разным показателям 
среди 74 протезно-ортопедических 
предприятий РФ. Изготовленные в 
Канаше протезы отличались высо-
ким качеством и отделкой.

В 2004 году Виталий Осипович Глу-
щенко издал приказ о собственном 
увольнении в связи с выходом на 
пенсию. Эта новость была для кол-
лектива неожиданной. Но Глущенко 
принял решение. Он знал, что дома 
сиднем сидеть не будет. Правда, по-
сле перенесенного инфаркта и по-
следовавшей за ним операции стал 
осторожнее, но от активного образа 
жизни отказываться не собирается. 
Виталий Глущенко – председатель 
Совета дома, член различных клубов, 
участник художественной самодея-
тельности. А главное его богатство – 
семья: жена, дочь и двое подаренных 
ею внуков. 

Жизнь продолжается!


